

教育委員会定例会（平成19年10月）会議録

1 日 時	平成19年10月4日(木) 16:00 ~ 17:35
2 場 所	新居浜市庁舎 3階 応接会議室
3 出 席 者	委員長 萩田 敬子 委員 小野 正師 宇野 征一 太田 恵理子 教育長 阿部 義澄 事務局長 池内 貞二 総括次長 日野 清 次長 真鍋 智明 次長兼館長 前垣 芳郎 課長 高橋 康文 岩崎 幸夫 近藤 清治
4 教育長の一般報告	(1) 9月分行事報告及び10月分行事予定について
5 記録者氏名	社会教育課 日野 里美
6 会議の概要	<p><報 告></p> <p>教育長の一般報告について</p> <p><専決処分の報告></p> <p>報告第8号 新居浜市立幼稚園保育料等徴収条例施行規則 の一部を改正する規則の公布について</p> <p>報告第9号 新居浜市立中萩公民館長の任命について</p> <p><議 案></p> <p>議案第23号 平成18年度教育費の決算について (原案可決)</p> <p>議案第24号 新居浜市スポーツ振興審議会委員の任命について (原案可決)</p> <p><その他></p> <p>(1) 学校の適正規模・適正配置検討プロジェクト検討報告書について</p>

桑田委員長	<p>定刻が参りましたので、平成19年第10回新居浜市教育委員会定例会を開催致します。本日の会議録署名委員は、宇野委員さん、太田委員さんにお願い致します。会期は本日限りといたします。平成19年9回の定例会会議録の承認につきましては、宇野委員さん、小野委員さんにご署名をいただいております。それでは教育長さんから的一般報告をお願い致します。</p>
阿部教育長	<p>それでは、一般報告を行います。資料の2ページをご覧ください。9月の主な行事についてご報告いたします。</p> <p>8日 市制施行70周年記念展「古典模写と線 橋本明治・岩絵具と色彩 橋本弘安展」の開展式が、作家の橋本弘安先生ご夫妻や美術を愛好する方々の参加を得て、執り行われました。橋本明治先生は島根県のご出身で日本芸術院会員・文化勲章受章者の日本画家であり、初期から晩年までの代表的作品21点が展示されました。これらの作品は、島根県立美術館から借り受け、開催することができました。芸術の秋を先取りした企画展となりました。期間中の来場者は、1,901名でした。</p> <p>池田池まちづくり実行委員会・船木連合自治会等により、「池田池をわたる風とマンドリン」の催しが、池田池公園の野外ステージで開催されました。この催しに、進行を船木中学校生徒が担当、オープニングには船木小学校金管バンド、その後、船木中学校音楽部、船木和太鼓クラブの合奏等で会場を盛り上げてくれました。学校と地域とのつながりを感じ取ることができました。</p> <p>9日 船木小学校の学校へ行こうデイの取り組みとして、「防災教育参観日」の取り組みが行われました。船木小学校では、教育委員会の防災教育の指定を受け、「もし地震が起こったら」という設定のもと、避難訓練、放水演技、はしご車による救出活動、船木消防分団員によるはしごのりの実演、地震災害についての矢田部愛媛大学教授の講演、保護者も参加しての児童の引渡し訓練が実施されました。</p> <p>第56回近県柔道大会が、武揚会の主催で、205チーム・選手615名の小中学生の参加で実施されました。小学低学年の部で、新居浜柔道会Bチームが決勝まで勝ちあがりましたが、棟田武道館Aチームに破れました。目ごろの成果が見られたと思います。</p> <p>11日から13日 市議会定例会一般質問が行われました。今議会では、8名の議員さんから、モンスターペアレント、公民館運営、教育施設の敷地内禁煙、県施設の統廃合関連、郷土芸能の伝承と保存、障害児の普通学級での教育、いじめ対策、平和教育への修学旅行、公立幼稚園のあり方、学校開放事業、図書館での読み聞かせ等についての質問がありました。</p> <p>13日と14日 財団法人モラロジー研究所の主催で、「心がつく</p>

る人生」をテーマに、第29回モラロジー生涯学習セミナーが開催されました。

14日 新居浜市スポーツ振興審議会が開催されました。新居浜市体育功労賞、スポーツ賞の顕彰について審議が行われました。

16日 中学校の運動会が予定されていましたが、あいにくの雨天のため、17日実施2校、18日実施4校、19日実施4校、23日実施1校の開催となりました。

17日 新居浜肢体不自由児者父母の会50周年記念「共に生きる街づくり講演会」が開催されました。記念講演として「やさしい街 やさしい人」との演題で、自らが障害を持った子どもとの成長を体験してきた、石井めぐみさんの講演がありました。話を聞いていて、いつの間にか時間が経っていました。共に生きるということを考えさせられました。

18日 福祉教育委員会が開催されました。

19日 第62回国民体育大会秋田大会に県代表として出場する、新居浜市選手団の壮行会がもたれました。大会は9月29日から10月9日まで開催され、12競技、15種別、選手30名、監督5名、合計35名の参加となります。日ごろの練習の成果を発揮してほしいと思います。本日の新聞報道によりますと、新居浜から出場した秋山工業倶楽部が野球一般Aで、11年ぶりに全国第6位入賞との結果だそうです。

20日 船木中学校ひびき分校で、教育委員会訪問が実施されました。中学2・3年生13名が少人数を生かした授業に取り組んでいる姿が見られました。

21日 第4回新居浜市議会が開催され、委員長報告等がされ、全ての議案について原案どおり可決されました。

22日 公民館ルネサンス塾が開催され、放送大学愛媛学習センター所長 讀岐幸治先生の講演が行われました。昨年からの公民館本来の機能、存在意義について、現代的課題から見つめた視点から、役に立つ公民館について学習し、熱い思いを持って“公民館の目指すべき姿”を作成し、その内容を社会教育委員会に問題提起して、今後の方向性についてご審議をいただき、教育委員会において承認が得られた後、これからの中社会教育や公民館事業に反映させていきたいと思っています。

23日 小学校の運動会が、すばらしい秋晴れの中で開催されました。教育委員会から来賓として参加していただきました教育委員・事務局の職員の方々ご苦労様でした。感想等がありましたら、後程ご披露をお願いいたします。

24日 平成19年度「人権フォーラム」が開催され、第1部 関西京都今村組の今村克彦氏による「こんな大人になりたい！子どもの目線

に立つということの難しさ」のテーマでの講演、第2部として「ことものいのちと人権」をテーマとしてのパネルディスカッションが開催され、私もパネリストとして参加いたしました。

26日 新居浜市青少年センター運営協議会が開催され、事業報告や計画、少年補導委員の推薦について話し合われました。

27日 第18回新居浜市中学校英語スピーチコンテストが実施されました。今年は、市内12中学校からの代表弁論者と市内中学生、保護者、教員等約420人の参加がありました。第一席には、泉川中学校の高橋翔太さん、災害に対する備えについてすばらしい英語の発音で訴えてくれました。第二席には、北中学校の小川 梓さん、元ハンセン病患者との交流を通して、差別や偏見をなくしていく決意を堂々と論じてくれました。第三席には、川東中学校の谷田美優さん。ダンスを通して自分のやりたいことをさわやかに論じてくれました。このほか、ALTの二人による日本語のユーモア溢れる講演もあり、ALTの熱演に生徒たちも熱心に聞き入っていました。また、新居浜ライオンズクラブの皆さんのご協力もあり、盛会裏に終えることができました。

第13回全国シニアソフトボール古希山口大会で、参加42チームの中で、見事優勝を遂げた新居浜セブンティーの選手の皆さんがあなたに報告に来られました。この大会は、昭和14年12月31日以前に生まれた者に参加資格があり、67歳以上の選手に限られます。新居浜セブンティーのメンバーでは、最高年齢86歳の方も現役選手として参加されていました。試合ユニホームでの姿には、ますます若さを感じさせられました。元気をもらいました。

第38回新居浜市民体育祭最終打合せ会が、各校区体育振興会委員、各種目競技運営委員、体育指導委員さん等の関係者が集まり、確認が行われました。10月7日に開会式が行われます。

28日 中学校の市内一斉の「学校へ行こう日(デイ)」が実施されました。来校者は概数で522名でした。通常の授業参観や修学旅行の説明会、10月2日から実施される市新人体育大会の壮行会等が実施されていました。

惣開公民館で多くの地域の方が参加し、いもだき(観月会)が行われました。

29日 中学生国際交流アメリカ訪問団の研修会が行われました。アメリカでのホームステイ、学校生活、班別の出し物や歌の練習を行いました。

垣生公民館で地域の方をはじめ、多数の関係者が参加し、観月会が開催されました。あいにくの曇り空で、残念ながら月を見ることができませんでした。

30日 第12回生き生き幸せフェスティバルが、新居浜市総合福

祉センターを会場として、各種団体の参加によりイベントが行われました。

ウイメンズプラザで、第41回新居浜市近県川柳大会が開催されました。2年に一度の開催ということで、市外からの参加者を含め約140人が参加し、熱気あふれる大会となりました。

1日 29日に予定されていましたが、王子幼稚園と神郷幼稚園で運動会が行われました。雨天のため延期され平常日とはなりましたが、保護者の期待を集めた、変わらない運動会が実施されていました。元気一杯の演技が見られ、なんとなく懐かしい思いがしました。

第2回管内教育長会が四国中央市で開催されました。

2日 秋の全国火災予防運動の行事の一環として、少年消防クラブ員による防火ポスター展の審査が行われました。小中学校より599点の作品が出品され、その中から市長賞等の優秀賞14点が選ばれました。どの作品も丁寧に書き込まれ、作者の思いが作品から伝わってきました。これらの作品は、11月11日に山根体育館、17日から23日の間は、イオンモール新居浜で展示されます。

公民館長会・運営審議会委員長合同会議が開催されました。

また、この日から3日まで、中学校新人体育大会が開催されました。

3日 第22回新居浜市民俳句大会が開催されました。投句数は昨年よりも56句増え、820句となり、市民の方々の熱意が感じられました。

その他、10月の主な行事予定について報告を申し上げます。

5日 小学校 学校へ行こう日（デイ）

7日 第38回市民体育祭開会式（市営球場）

お母さんコーラス大会INにいはま（マイントピア別子
野外ステージ）

11日 県教育委員会人権・同和教育訪問（王子幼稚園）

図書館イメージ・キャラクター愛称選考会

12日 中学生国際交流アメリカ訪問団結団式及び壮行会

16日・17日・18日地方祭

19日 ひびき分校運動会

20日 高津公民館設立50年記念式典

中学校の修学旅行が開始

中学生国際交流アメリカ訪問団事前研修会

第57回新居浜市美術展覧会前期展

23日 第43回新居浜市小学校陸上競技会

25日 愛媛県公民館研究大会

大人のための図書館探検ツアー

27日 第57回新居浜市美術展後期

28日 第24回ウエイト制オープントーナメント全日本拳武道

	<p>選手権大会 31日 中学生国際交流アメリカ訪問団出発 東予地区新人体育大会 以上で、一般報告を終わります。</p>
葉田委員長	<p>ありがとうございました。ただ今の教育長さんの一般報告について、ご質問、ご意見はございませんか。それでは運動会についての感想をお聞きしたいと思います。太田委員さんから順にお願いいたします。</p>
太田委員	<p>私は、17日に中萩中学校、23日に中萩小学校へ行かせて頂きました。中萩中学校は、雨の為延期になり予定の翌日だったのですが、校長先生が保護者のためになんとか連休中に実施したいという事で決行されました。午前中は無事にできていました。私は、午前中だけ見させて頂いたのですが、お弁当を食べた後に雨が降り大変だったようです。ただ、保護者も参加できて良い運動会になったと思います。</p> <p>中萩小学校は、毎年保護者の数も生徒の数も多く、中にはマナーの悪い保護者の方もいるのですが、今年はPTAが頑張りまして、PTAが中心になって巡回をしたり、マナーの悪いところはすぐに放送をしていました。良い運動会が出来たと思います。</p>
葉田委員長	<p>ありがとうございました。</p>
阿部教育長	<p>来年4月1日から、学校の敷地内禁煙を実施します。学校側から、地域行事の時に守れないという話も聞いています。運動会は、保護者も地域の方たちも来ていると思いますので、喫煙関係がどうだったか見られていましたらご報告頂けたらと思います。</p>
宇野委員	<p>私は、船木小学校と船木中学校に見に行かせてもらいました。 朝、地区の交通安全協会の人が、交通指導・交通整理・駐車場の案内などをされていました。このように地域の方々に支えて頂いているので、学校も頑張らないといけないと感じました。</p> <p>船木小学校は、予定通りに開催されました。とにかくかわいさいっぱいでした。天気が良かった事もあり、おじいちゃん、おばあちゃん、お父さん、お母さんと観覧席はいっぱい盛り上がってました。スタート前のドキドキする気持ちや、競争している時の必死な気持ち、終わった後の感動、負けた後の悔しさなども大事にして欲しいなと感じました。</p> <p>船木中学校で特に印象に残ったことは、応援合戦での生徒たちの真剣な目つき・顔つき、一生懸命に張り上げる声でした。やらされてない、自分たちでやりたいという種目の威力だと思います。学校側は、</p>

	<p>授業時数や練習の時間で苦慮しているようですが、なかなか捨て難い種目だなと思いました。</p> <p>先程の喫煙については、敷地外ではありました。船木はいろんな地区の運動会でも今のところ完璧ではないかと思います。</p>
近藤学校給食課長	<p>私は、南中学校を予定していたのですが、雨の為18日に延期になりました、ちょうど新居浜市議会の福祉教育委員会と重なったものですから、出席できておりません。</p>
前垣図書館長	<p>私は、16日に予定されていましたが、雨で翌日に延期された西中学校に出席いたしました。「つなげ友情、あふれる涙、西中桜舞い上がり」というキャッチフレーズで、「すごい迫力だな」と感じました。企画は先生と生徒でどのくらいの割合なのかと校長先生に伺ったところ、先生6分生徒4分ぐらいという事でした。中学校はそれぐらいかなと思いました。17日も天候が悪かったので、当日の朝は先生方が判断に迷われたなかで開催されました。本来は、PTA関係の種目も予定にあったのですが、一日延期になった為、それが出来なかったのが残念でした。またプログラムも午前中の部で一部入れ替えたりして工夫をされていました。障害を持たれている生徒さんたちも、健常児と同様に一生懸命頑張っていました、涙が出そうになりました。喫煙の状況につきましては、敷地内では終日見かけておりません。</p>
岩崎体育文化課長	<p>私は、23日に新居浜小学校へお伺いさせて頂きました。当日朝5時頃の集中豪雨的な雨で心配していたのですが、朝、学校へお伺いして校長先生から、「あの雨で、朝5時頃学校へ来て大変だったのですよ」と言われていました。雨だったのですが、グラウンドの状態は非常に良く、お湿りになってかえって良かったのではないかと思いました。開会式は、まず全校生徒が紅白に分かれて入場行進をするのですが、各学年2クラスですので1クラスずつ分かれていきました。1年生が1クラスなので半分ずつ紅白に分かれていきました。玉入れは、同じクラスの子どもたちが紅白に分かれて競技をしていて、少しかわいそうな場面がありました。そして、その後に地域のお年寄りとの玉入れ競技がありまして、それは一年生のチームとお年寄りとのチームに分かれしていました。同じクラスのお友達と力を合わせて競技するという配慮があったという事が非常に良かったなと感じました。あと、喫煙関係は学校内・校門付近等での喫煙は見受けられませんでした。</p>
高橋学校教育課長	<p>私は、角野小学校に行かせてもらいました。上部は前日夜にかなり激しい集中豪雨だったため、大丈夫かなと心配しております。当日先生と高学年の児童が整備をしたおかげで、良いグランドコンディ</p>

	<p>ションでした。あまり乾き過ぎますと砂ぼこりが起こったりするのですが、そういう事も無かったですし、走ったりするのにもちょうど良かったと思います。紅白に分かれて応援合戦をしたり、非常に生き生きした小学生らしい運動会で良かったと思います。それと喫煙関係について、私の見る限りではそういう事はありませんでした。</p>
真鍋次長	<p>私は、大生院小学校と王子幼稚園に行かせて頂きました。前日の豪雨で、開会式で校長先生が立った時に、前も後ろもびっしょり濡れていて、朝早くから来て土入れをして汗が乾かないうちにスタートしたという形でした。大生院小学校は保護者の方が非常に熱心に裏方をされて動いていました感心しました。</p> <p>王子幼稚園については、特色を園長先生に伺いましたと、年長の子が一人一役をするという事でした。じっくり見ていましたら、それぞれの役割分担がありまして、年長の子が下の子の世話をして、いろいろな準備や片付けをしていました。その後ろには保護者が必ず付いていますが、子どもたちが自分たちでやっているような形で、一つの素晴らしい行事が出来たのではないかと思いました。なお、敷地内での喫煙は一切見ておりません。</p>
日野総括次長	<p>私は、高津小学校へ参りました。競技中は非常に元気にやっておりました。小学生とは思えないような素晴らしい演技もありまして、伝わるものがあり素晴らしいと思いました。感心いたしましたのは、演技を待っている待機中の児童の態度です。席を離れる子もほとんどなく、整然といふ事に驚かされました。また保護者も含めて非常にマナーが良かったと思います。喫煙については特に問題は無かったと思います。</p>
池内総括次長	<p>私は、東中学校へ行かせて頂きました。初めの予定は16日だったのですが、延期されて18日に開催されました。その日は議会の福祉教育委員会のためあまり時間がなく、開会式、綱引き、疾走ぐらいしか見ることができなかつたのですが、とても一生懸命されていました。私個人的には母校でもありますし、私の子どもたちもお世話になりましたのでとても懐かしい思いで見させて頂きました。たばこについては特に問題ありませんでした。</p>
阿部教育長	<p>私は、泉川中学校と角野中学校を見せて頂きました。11時頃に行きましたので、全部を見ることができませんでした。その日は暑かつたので、泉川中学校では熱中症を危惧して、水分補給の時間を取るようにしていました。やはり体育祭の今流の配慮だと思いました。そして、その足で角野中学校に寄せて頂きました。やはり平常日だったせ</p>

いか、両校とも保護者の数が少ないようでした。それと、宇野委員さんも言わっていましたが、ちょうど応援合戦をしていて、見せて頂きました。私も中学校の経験がありますが、応援合戦は、自分たちで創って自分たちで統制してやっていくという事で、自治の気持ちが育つ場面でもありますし、縦社会といいますか、縦系列を経験できて良い運動会だったのではないかなと思います。

小学校は、浮島小学校と多喜浜小学校へ市長と共にに行きました。浮島小学校は、児童数が減ってきたという事で、5月に行われていた地域の運動会をやめて、小学校の運動会の中へ地域の方々も入り、地域の方々と小学生が対抗したり、小学生のリレーの後に地域の方が競技をしたりしていました。玉入れは、地域の方と小学生が対抗で、同じ高さのかごなので、やはり大人の方がいっぱいになっていましたが、小学生のかごを持っていた人が、気を利かせてかごを下に下げて、どうにか子どもに花を持たせたという形になりました。準備も子どもと地域の方が一緒にしていました。見守り隊活動において、浮島校区は地域との繋がりが非常に強いので、それが生かされていたのかなと思いました。その後、多喜浜小学校へ行きました。今年は、多喜浜塩田賛歌に振りを付けた踊りを、次の世代に繋いでいきたいという事で、全校生徒が地域の方々や婦人会に習っています。それを運動会で、地域婦人会の人も保護者も地域の方々も参加して3重の輪になって踊っていました。地域との繋がりが活かされてきている、不審者対応についてもそのようなところで、お互いが知り合うというのは非常によい場面であったと思いました。

たばこにつきましては、泉川中学校正門前で吸っているのを見かけました。敷地内禁煙という事で、そういう風にあって欲しいと思います。ただ、地域の者として見た時に、正門前で大人がたばこを吸っている姿を見るのは、あまりいいものではないと感じました。施設的に難しい所もありますので、健康の為にもやめると一番いいと思いました。

小野委員

私は、大生院中学校と宮西小学校に参加させて頂きました。まずは喫煙ですが、校内で見かける事はありませんでした。大生院中学校で印象に残ったのは、1年生が元気よく、目一杯両腕を振って行進をしていたことです。2・3年生に比べるとまだまだ純粋だなと思いながら見させて頂きました。少し驚きましたことは、運動会の最初に全校で体操がありますが、私の体操のイメージは、ラジオ体操なのですが、静かな音楽が流れてストレッチ体操を始めたことです。それでも、ストレッチ体操をやりますと、それなりに体が痛いし、これはこれでいいのだなと納得いたしましたが、やはりどうなのかなとも感じました。

宮西小学校につきましては、PTA会長さん中心に役員さん達が、

	<p>朝の登校時に玄関で“何々レンジャー”のような格好をして子どもたちに挨拶運動をしているという事を聞いていましたし、以前、宮西小学校を訪問した際にPTAのお父さん方が熱心でした。そういう事がありましたので、運動会もPTA会長さんの挨拶はその挨拶運動の格好でするのかと思っていたのですが、普通の短パン姿でした。宮西小学校のPTAのみなさんは、駐車場の誘導、ジュースの販売等いろんなお手伝いを大変熱心にされているのが印象的でした。</p>
棄田委員長	<p>私は、北中学校と金子小学校へ行かせて頂きました。北中学校は、延期になり19日でした。先ほど教育長さんも言われていましたが、応援合戦のある中学校の運動会へ初めて参加させて頂き、本当に感激しました。朝行った時からグループごとに集まり団結していて、子どもたちの自主的な取組みへの意欲を感じました。それから開会式が始まりました。後で先生にお伺いしたところ、延期になった2日間とも全校生徒が一丸となって「明日は頑張るぞ」となったという事でした。「今年は、生徒会を中心に、これだけまとまりました」と、校長先生も子どもたちのまとまりをすごく褒めていらっしゃいました。また、今年の1年生は、他の学年は3クラスに対して2クラスのため、校長先生も事務の方含めて先生方が全員参加して走っていました。生徒と先生が一体となって素晴らしいなと思いました。結果は先生たちが2位で、生徒に花を持たせるどころか、頑張って走っていたなど本当に感激いたしました。何とか応援合戦が、他の中学校でも出来ないものかなと思いながら帰りました。</p>
宇野委員	<p>金子小学校は、耐震工事の最中、大変だったと思います。暑い運動会の練習から教室に戻っても教室は暗く、子どもたちの行動でもいろんな面で気を付けないといけない問題が出てきつつあるようなので、これから11月まで気を付けてあげないといけないと感じました。運動会自体は、子どもたちが一生懸命していて、微笑ましく頼もしかったです。ただ、あれだけ大きな学校なのに、運動場が狭く、しかも耐震工事の機材が置いてあり、そういう意味で、なかなか大変な状況で実施されたなという印象です。地域の方々が、狸の民話にちなんでの踊りをされていましたので、地域とも一体となっている学校だなという印象を受けました。敷地内での喫煙は見かけませんでした。以上です。</p> <p>運動会の事ではないのですが、9日に船木小学校で防災教育があり、私も見せて頂きました。子どもたちは、消防署員、船木の消防団の方々に指導や支援をしてもらいながら、貴重な体験が出来たと思います。ただ、先生の誘導に従って煙を避けるという煙体験をしていたのですが、低学年の児童は、3分の1も体験出来なかつたと思います。</p>

	今回の防災教育を公開していたので、保護者、地域の方、船木地区以外の方、他校の校長先生、教頭先生、一般の先生、また、船木地区以外の消防団の方たちがたくさん見学に来て頂き、防災の意識が非常に高まっているなと思ったと同時に非常にありがとうございました。
葉田委員長	ありがとうございました。 それでは専決処分の報告についてお願ひいたします。報告第8号 新居浜市立幼稚園保育料等徴収条例施行規則の一部を改正する規則の公布についてお願ひ致します。
日野総括次長	資料の8ページをご覧ください。 <資料に基づき説明>
葉田委員長	ただいまの報告について、何かご質問はございますか。それでは、ご了承いただけますでしょうか。
全員	はい。
葉田委員長	続いての報告第9号については、人事案件でありますので、非公開とさせていただきます。 議案第23号 平成18年度教育費の決算について、お願ひいたします。
日野総括次長	資料の11ページをご覧ください。 <資料に基づき説明>
葉田委員長	ありがとうございました。何かご質問はございませんでしょうか。平成14年度から18年度までの決算の状況を見ますと、かなり厳しい財政の中で何とかして頂いていると思います。18年度に関しては、耐震関係が入っているから全体的に増えたかなと思うので、素直に増加した事を喜べない部分もあります。 当初、想定していたより耐震工事の期間が長くなり、中学校によつては厳しいところもあると思います。まずは耐震を優先しなければならないので仕様がないですね。
	その他、何かご意見はありませんか。無いようでしたら、決算について、ご承認頂けますでしょうか。
全員	はい。
葉田委員長	それでは全員承認という事でお願いいたします。続きまして議案第

	<p>24号につきましては人事案件ですので、非公開とさせて頂きます。その他の、学校の適正規模・適正配置検討プロジェクト検討報告書についてお願ひいたします。</p>
高橋学校教育課長	<p>それでは、お手元の「学校の適正規模・適正配置検討プロジェクト検討報告書」の資料をご覧ください。</p> <p>平成15年度に「通学区域弾力化検討委員会」を設置しまして、この中で、通学区域の弾力化についてご検討頂きました。そして、その結果、平成16年度から「中学校選択性」、平成18年度から「小学校の通学区域の弾力化」が実施されております。ただし、この中で、学校の適正規模に関して、学校は地域のまちづくりの根幹をなす施設であり、地域の歴史や地域住民と大きな関わりがあるため、簡単には結論が出せないということで、今後別の機会で議論をして欲しいとの意見がありました。その様なことから、まずは学校の適正規模・適正配置について、たたき台となるようなものを作る目的で、このプロジェクトチームを結成いたしました。</p> <p>この中では、既存の学校施設を利用すること、地域のコミュニティ一問題に関しては検討に加えないということを原則として実施しております。</p> <p><資料に基づき説明></p> <p>学校の適性規模についての中学校の表の中で、別子中学校の人数とクラスの数が逆になっております。正しくは、18年度の上が1、下が4、23年度の見込みの上が1、下が3です。大変申し訳ございません。</p>
葉田委員長	<p>はい。ありがとうございました。この報告についてご質問やご意見はございませんか。</p> <p>今のところ、まだ流動的な部分もあり、別子の教育懇談会でお伺いしますと、保護者の方が、より切実な思いを抱いているというのを感じました。もっと真剣に考えていかなければいけないなと思いました。今後、検討を重ねて頂きたいと思っております。学校の適正規模についてよろしいでしょうか。その他に何かございますか。</p>
阿部教育長	<p>教育長報告でも言いましたが、10月5日に小学校で「学校へ行こうデイ」がありますので、よろしければご参加をお願いいたします。</p> <p>県から連絡があったのですが、平成19年度スポーツ強化推進指定校事業というのがありますて、中萩中学校のバドミントン部女子が、今後の愛媛県国体を目指して強化指定校に推薦され、決定したという事をご報告致します。</p> <p>それと、お手元に平成20年度の中学校選択制小規模特認校制度の</p>

	夢を運ぶ新居浜市の中学校・小学校の特認校の資料があると思いますが、10月1日からの受付になりますので、また見て頂けたらと思います。
桑田委員長	不登校等の調査結果はまだ出ていないという事でしたので、今回は無いですよね。その他、図書館からご案内お願ひいたします。
前垣図書館長	はい。教育長報告で述べられましたが、10月25日に「大人のための図書館探検ツアー」を開催します。これは8月2日に「みんなで図書館のスペシャリストになろう」ということで実施した「子どものための図書館探検ツアー」の大人の方向けです。
	それと11月17日土曜日に、図書館開館15周年、新居浜市制施行70周年を記念して、図書館のパネルシアターのお話会を開催いたします。第1部と第2部に分け、阿部 恵先生という男性の先生を東京からお招きします。参加者は200名程度を予定しております。ご都合がよろしければお越し頂きたいと思います。よろしくお願ひ致します。
桑田委員長	ご参加よろしくお願ひ致します。
阿部教育長	11月14日水曜日の14時05分から16時40分に、教育委員会の特区指定をしている“伝える力を育てる教育特区”の惣開小学校が、自主研修会を開きます。具体的な表現科の授業で、低・高学年それぞれ1学級で研究授業を行います。また11月の定例会で、より詳しくお伝えできると思いますので、日程の案内をさせて頂きます。もしよかつたらご参加をお願いいたします。
桑田委員長	昨年の大生院に続いて頑張って頂いているので、是非ご参加お願ひ致します。 以上でよろしいでしょうか。
	非公開での審議に入ります前に、11月の定例会日程を決めたいと思います。変則的になってしまいますが、11月5日月曜日にして頂ければありがとうございます。
阿部教育長	今日は、不登校の数が把握できていないのでお伝えできません。というのは、毎月4日の締めなので、11月4日は日曜のため、5日締めとなり、集計が難しいです。
桑田委員長	では、11月だけ後日配布という事でいかがでしょうか。

阿部教育長	10月分の資料は間に合いませんが、9月分の資料についての話は出来ますので、その件はご理解下さい。
葉田委員長	次回の定例会は、11月5日月曜日17時から開催いたします。 以上で第10回新居浜市教育委員会定例会を一度閉会いたします。 ありがとうございました。
＜非公開により審議＞	
新居浜市教育委員会会議規則第54条の規定により署名する。	
委員名	
委員名	

